



Organo del Partido Socialista Obrero Español y portavoz de la U. G. T.

Una crisis de fondo

Cuando supura el Plan

CON insistencia que, más que otra cosa, muestra una explicable preocupación por encubrir un fracaso, el Gobierno del Caudillo proclama día tras día nada menos que el triunfal desenvolvimiento de su famoso Plan de Estabilización Económica y hasta que los resultados alcanzados en él son superiores a los previstos.

Es objeto del Plan levantar el prestigio de la peseta para salvar con él las finanzas del régimen, sacrificando la economía del país. Sus pretendidos éxitos están fundados en una disminución del consumo interior y en la supresión de importaciones por medio de la premeditada asfixia de buena parte de la industria y de la puesta en paro y en estado de miseria de una gran masa de trabajadores. He ahí el régimen «engrandecedor» reduciendo deliberadamente la producción allí en donde hay tanto por hacer y en donde las necesidades fundamentales de la vida permanecen en tan gran medida insatisfechas.

La adopción aventurada y a todo riesgo de un tal procedimiento, podría tener una explicación, aunque mala, en un régimen recién advenido que hubiese de remediar drásticamente un desbarajuste heredado; pero cuando es el propio régimen quien, en más de cuatro lustros, ha amasado por sí mismo ese desbarajuste con la incapacidad y con las corrupciones de unos oficiales que escandalizan al pueblo con sus desfilarracos, con sus enriquecimientos fraudulentos y con la exportación de sus infortunados capitales, entonces el régimen que eso ha hecho no tiene ni el menor vestigio de autoridad moral para pretender enmendar su desastre reduciendo el salario de uno sólo de los trabajadores. En cualquier otro país civilizado, un régimen no podría subsistir después de tan acusadora evidencia; en España, el régimen subsiste porque su propia naturaleza, que es su razón de ser, puede sujetar al pueblo apuntándole al corazón con armas extranjeras. Pero tales situaciones se pudren al fin.

Si el desenvolvimiento del Plan de Estabilización marchase tan admirablemente como dicen las informaciones oficiales, sería natural que hasta los ministros que inicialmente se manifestaron disconformes o recelosos se mostraran hoy rendidos ante la evidencia del error en que están. Pero he ahí al ministro de la vivienda, señor Arrese, que, tras siete meses de aplicación del Plan, transforma su disconformidad expectante en una discrepancia explosiva que deja cuatrado a ese Gobierno al que ha dejado de pertenecer.

Así queda rota esa solidaridad en la culpa, que no siempre rompen únicamente los menos culpables. No tendrá el señor Arrese la pretensión de ser de estos últimos allí donde la gran culpa no es tanto del Gobierno actual como de ese régimen del que él es socio fundador en su categoría de «camisa vieja», y al cual —cuando éste no era menos incapaz ni menos inhumar que ahora— ha pretendido siempre servir arduosamente, hasta mostrándose propicio a resucitar «la dialéctica de las pistolas», según proclamó en una tribuna de Valladolid cuando desempeñaba su cartera de ministro-secretario del Movimiento.

Sin duda, el ejercicio del ministerio de la Vivienda le había inspirado al señor Arrese sentimientos más humanos, pero acaso mal valorados en sus posibilidades de acción. Por eso, sus promesas de albergar a los españoles han ido bastante más lejos que sus realizaciones. Acaso ahora era más serio su plan para construir en cinco años un millón de viviendas. Al anunciarlo, un par de semanas antes de su salida del Gobierno, reunió en su ministerio a una cincuentaena de señores para constituir con ellos el «Consejo Nacional de Vivienda, Arquitectura y Urbanismo»; y allí, ante la representativa presencia de un general y de un almirante, los fué arrodillando uno a uno ante el obispo de Madrid-Alcalá y miembro del Consejo Superior de la Falange, doctor Eijo Garay, que les tomó juramento.

Pero juramento ¿de qué? ¿De construir el millón de viviendas? ¿De mantener esforzadamente al señor Arrese en su ministerio? Da igual lo que quiera que sea. Por esa familiaridad que se toma con lo que mucho se repite, en España no impresionan ya los juramentos ni los perjurios. El caso es que nadie ha impedido que el señor Arrese sea inmediatamente reemplazado por el indefinible ministro sin cartera señor Gual Villalbi, cuya fantasmal existencia ministerial, desencarnada de las Finanzas, reencarna ahora provisionalmente en ese otro ministerio en el que tendrá tiempo al menos para dar su conformidad al frenazo que, en nombre del Plan de Estabilización, acortará la ya lenta marcha que lleva la construcción de viviendas.

No tiene la exclusión del señor Arrese su verdadero valor en sí misma, sino como expresión de la verdadera crisis en que se encuentran el Gobierno y el propio régimen, en donde otros ministros quedan en incomodísima postura y en donde el Plan de Estabilización recibe un golpe tremendo. No era el señor Arrese un ministro más, sino uno muy especialmente distinguido por el Caudillo. Sea por sus propias cualidades o por la significación que insistentemente se le ha conferido, su salida del Gobierno descubre una agravada situación. Y la mayor trascendencia del caso —que puede no ser poca— está en que, después de la partida del señor Arrese, el régimen ya no sólo está en ruina, sino que, además, lo parece.

Rumbos nuevos

La Carta Social Europea: un punto de partida

UNA realización tal como la Carta Social Europea que la Asamblea Consultiva ha adoptado en enero, constituye necesariamente un compromiso que, si bien justifica una cierta satisfacción, provoca al mismo tiempo un cierto descontento. La distancia que, por ejemplo, separa la legislación del trabajo de los países escandinavos —ejemplar en muchos aspectos— de la legislación de los países del Mediterráneo oriental, no es ciertamente comparable para simplificar la codificación de las disposiciones legislativas del conjunto de Europa.

Mas el hecho de que todos los países no se ajen a la misma medida a alinear la Carta sobre la legislación en vigor en el país más adelantado, ha contribuido también a frenar el movimiento iniciado. De hecho, el actual proyecto de Carta Social Europea constituye el máximo de lo que era posible realizar en la coyuntura política actual. Para el portavoz del Grupo socialista, el senador belga Fernand Dehousse, el proyecto «constituye un mínimo que tiene una gran cua-

lidad, la de posibilidades de pasar».

Tras muchos años de esfuerzo, el texto que así ha visto la luz bajo la influencia con- traria de muchos países, aquí y fuera de aquí. El que prevalecía era que la nueva «ley» no acababa con la arbitrariedad gubernativa.

El proyecto trata demasiado al individuo bajo el ángulo de su papel en el proceso de producción, sin tener suficientemente en cuenta factores tales como sus tiempos libres y sus necesidades de alojamiento. Sin embargo, el proyecto de Carta que el socialista belga Adolf Molter ha presentado a la Asamblea Consultiva en nombre de la Comisión Social, puede ser considerado como una etapa útil y alentador con vistas al establecimiento de una política social europea común.

Por ejemplo, el proyecto de

(Pasa a la segunda pag.)

España y Alemania

Sin novedad en el frente

MUY recientemente escribieron: «Alemania no sólo aspira a unificar, sino también a armarse. Apenas esté bien armada, inclusive nuclearmente, y camino de ello marchamos mediante la abolición de cuantas decisiones se adoptaron para impedirlo, recobrará su característica agresividad y será un peligro para todos, aliándose con quienes le convenga, pues los alemanes son tan faltos de escrúpulos como los rusos. Acordémonos del impudico pacto de agosto de 1939 entre Hitler y Stalin que hizo posible la guerra y a consecuencia del cual Rusia pagó muy cruelmente su propia deslealtad, porque el traidor no es menor siendo la traición pasada. Alemania rumia sordamente su derrota de 1945 y, llena de resentimiento, sería capaz de aliarse con el diablo en busca del desquite. ¿Quién asegurará que Berlín no induzca algún día a Moscú a concertarse contra el resto del mundo, del mismo modo que se concertaron en 1939?»

Un artículo de Sulzberger

AUN estaba muy fresca la tinta con la que se imprimieron esas palabras mías cuando estalló el gran escándalo del proyecto de establecer bases aéreas en España. Provocó ese alboroto C. L. Sulzberger, redactor viajero de «The New York Times», que anda constantemente por el mundo en busca de actualidades sensacionales. A Sulzberger se le abren muchas puertas que suelen tener cerradas otros reporteros internacionales, ventaja que le proporciona su representación del «New York Times» y la circunstancia de ser sobrino del propietario de tan influyente periódico.

Cierto diario que en Méjico tiene el derecho exclusivo de reproducir los artículos de Sulzberger, no sabiendo valorar éste, cuya trascendencia era indudable, lo insertó rutinariamente en una página amazotada, sin darle relevo y uniéndolo a colaboraciones inspidas y pesadas. Allí, bajo la ordinaria rúbrica de «Comentario Internacional»

después de haber sido torturado cruelmente por la policía y procesado, fué llevado preso a Madrid, a disposición del coronel Eymar. Su hermana, Begoña Moral Zabala, fué hace unos días a Madrid para visitar al procesado y traer noticias de su situación a la familia.

La policía aprovechó la circunstancia para arrestar a Begoña Moral Zabala y, después de interrogada, traerla conducida a Bilbao, donde ha ingresado en la cárcel de Larrinaga. También en este caso se ignoran, naturalmente, los motivos del encarcelamiento.

En dicha cárcel de Bilbao siguen detenidos, entre otros, diez jóvenes, cinco que están encarcelados desde noviembre de Josefa de Zaldua, Luis A. de Ormaetxe, Xabier de Ezkurrá, Rafael de Zelaya y Joseba de Asteizna, y cinco que están presos desde septiembre (José Luis de Zabala, Iñaki de Aldekoa, Xabier de Aldekoa, Guillermo de Elguézabal y Xabier de Arguinóniz).

Una multa gubernativa

Bilbao (OPE).—La «ley» de Orden Público publicada en el Boletín Oficial del Estado del 31 de julio de '59 fué objeto de muchos comentarios, aquí y fuera de aquí. El que prevalecía era que la nueva «ley» no acababa con la arbitrariedad gubernativa.

(Pasa a la tercera pag.)

De la España franquista

Detenciones en Vizcaya y en Madrid

Bilbao (OPE).—En la pasada semana se ha procedido a nuevas detenciones cuya razón se desconoce pero que pueden hallarse relacionadas con la persistente difusión de insignias vascas.

Los nuevos detenidos son tres, apellidados Echevarrieta, Vidaurrazaga y Arandia, y pertenecientes a conocidas familias.

Otra detención ha tenido lugar en Madrid y ésta tiene relación con los encarcelamientos que tuvieron efecto en Bilbao a partir de noviembre último. Según es sabido, uno de los entonces encarcelados, Gabriel Moral Zabala,

y el título «Necesidad de terminar con un proyecto loco», apareció la interesantísima crónica cuyo revuelo mundial no ha concluido cuando trazo estos renglones.

Sulzberger adelantaba las siguientes noticias: «Los ale-

Por Indalecio PRIETO

manes desean instalaciones de entrenamiento para proyectiles y para la fuerza aérea en territorio español, junto con depósitos para sus armas. Alegan que, en vista del área tan restringida de que dispone la República Federal, en los bordes del bloque comunista, esas unidades de defensa necesitan más espacio para su desarrollo. Este espacio se lo ofreció en Francia y en África del Norte, pero Bonn prefirió a España... El asunto fué tratado primeramente por el ministro de Asuntos Exteriores de Franco, señor Castiella, cuando estuvo en Bonn el otoño último. Los alemanes, aunque saben bien que España no es miembro de la OTAN, arguyen que su pretensión no significa ningún acuerdo bilateral excepcional y citan como ejemplo el de las bases navales y aéreas que tenemos (los norteamericanos) en España. Sin embargo, los aliados de Alemania occidental que han recibido hasta ahora las confidencias de Bonn se muestran muy disgustados. Y quienes no han recibido tales confidencias lo están más aún, especialmente Noruega y Dinamarca que se oponen de manera resuelta a todo esfuerzo para admitir a España en la OTAN.»

Los aliados a quienes Bonn entorpeció fueron sin duda los Estados Unidos y Gran Bretaña. Presumiblemente, mister Sulzberger lo supo por los servicios diplomáticos de su país, aunque la prensa franquista, que ha comenzado a echar espumarajos de ira contra el desflorador del secreto, achaca la indiscreción al belga, Spaak, secretario de la Organización del Tratado del Atlántico Norte. Pero Bonn no se quejó de Spaak. Cuando los embajadores norteamericanos y británico

siguendo instrucciones de sus respectivos Gobiernos, advirtieron a Strauss, ministro de la Defensa de la Alemania occidental, el mal efecto que semejante iniciativa iba a producir al «mundo libre», al que le contrariaría la reanudación de los vínculos que existieron entre la Alemania hitleriana y la España franquista, Strauss, con palabras ásperas, les reprochó, atribuyéndosela a ellos, la resonante publicidad dada al asunto, y sostuvo que el derecho de los germanos a disponer de bases en España es tan claro como el de los yanquis, en lo cual le acompaña la razón, aunque nosotros no demos —¿cómo hemos de dársela?— categoría de derecho a tan vehementemente deseo. El derecho corresponde a España o, más efectivamente, a los dueños de España, que son los Estados Unidos. Por eso Franco cuando suscitó el escándalo, reunió en El Pardo a sus más altos consejeros, hubo de declararles que nada resolvería a espaldas de Norteamérica, añadiendo que tampoco a espaldas de Portugal, añadiendo innecesaria porque el pequeño aliado lusitano no pinchaba ni corta, ni proporciona dólares.

Pactos tangenciales

EXAMINEMOS el problema a la luz de los hechos, desentendiéndonos de negativas y protestas oficiales, en las cuales descuella el ministerio de Asuntos Exteriores de Madrid apelando a viejos ardidres para que no parezcan como propios ciertos groseros desahogos. Porque un falso telegrama, supuestamente expedido desde Washington por un corresponsal especial de la agencia Efe, es obra de un alto funcionario de dicho ministerio al mismo tiempo que de la referida agencia oficiosa.

Como era de esperar —escribe el anónimo y fingido corresponsal—, Sulzberger, cuya personalidad, llena de prejuicios raciales, es tan conocida como su sistemática oposición al régimen español, se extiende en condenaciones reprobatorias del supuesto entendimiento

(Pasa a la segunda pag.)

REFLEXIONES

Primeras víctimas de un viaje de paz y buena voluntad

Por Rodolfo LLOPIS

LAS primeras víctimas del viaje de Nikita Krouchev a Francia, viaje que dicen de paz y de buena voluntad, han sido los refugiados políticos. Más de un millar de éstos, que vivían tranquilamente en el país que les concedió generosamente «asilo y protección», han sido objeto de medidas vejatorias que han indignado legítimamente a no pocos franceses. Es inútil que se pretenda minimizar su gravedad hablando alegremente de «invitaciones corteses» hechas por el Gobierno francés, de «turismo gratuito», de «vacaciones doradas», o de otras supercherías por el estilo. La realidad es muy otra.

Situación delicada

LA verdad es que el 3 de marzo, en París, a las seis de la mañana, la policía francesa, cumpliendo órdenes escritas que llevaban fecha 28 de febrero, arrancaron de sus lechos a unos pacíficos ciudadanos y se los llevaron a las Comisarías de sus respectivos distritos, que desde allí, fuertemente escoltados, como si se tratara de malhechores, fueron trasladados al antiguo hospital de Beaujon, hoy cuartel-escuela de policía y cárcel de tránsito de felagas, donde pasaron la noche, y que al día siguiente los condujeron, siempre bien escoltados, al aeropuerto, desde donde partieron para Córcega.

Es inútil, repetimos, que se quiera con unas frases que pretenden ser amables cuando no humorísticas, quitar gravedad a unas medidas vejatorias —dejémoslo, por ahora, en vejatorias— tanto significativas. Porque la orden en cuestión, orden individual, escrita, que se entregó a cada uno de los interesados, es una orden de expulsión, de «éloignement du territoire français».

Es inútil, repetimos, que se quiera con unas frases que pretenden ser amables cuando no humorísticas, quitar gravedad a unas medidas vejatorias —dejémoslo, por ahora, en vejatorias— tanto significativas. Porque la orden en cuestión, orden individual, escrita, que se entregó a cada uno de los interesados, es una orden de expulsión, de «éloignement du territoire fran-

Grave crisis en el Gobierno del Gaudillo

Sale de él el señor Arrese por oponerse al Plan de Estabilización. - Franco va a entrevistarse con don Juan de Borbón.

Madrid, 18 marzo.—A consecuencia de una agarrada que se promovió hace ocho días en presencia de Franco y que, en pleno Consejo, enfrentó asperamente a dos ministros, el de Hacienda y el de la Vivienda, ha estallado la crisis —la primera de este género desde el advenimiento de Franco— en el seno del Gobierno español.

Los dos ministros en cuestión son don José Luis de Arrese, ministro de la Vivienda, y el de Hacienda señor Navarro Rubio. El primero reprocha al segundo negarle créditos.

El altercado ha sido muy violento y finalmente don José Luis de Arrese ha dimitido. Lo ha hecho, además, con cierta altivez: en la mañana del jueves ha ido al Palacio de El Pardo y, sin penetrar en a.s.l.a. donde se celebraba Consejo de ministros, ha hecho anunciar su dimisión.

Al propio tiempo, en Madrid circulaban fotocopias de cartas del señor Arrese al señor Rubio en las que el ministro de la Vivienda reprocha a su colega el de Hacienda «agrar la depresión económica más acusada que haya sufrido el régimen».

Estas dos personalidades encarnan el conflicto cada vez más visible que opone a los partidarios del Plan de Estabilización económica basado sobre la austeridad a aquellos que, como el señor Arrese, invocan las concepciones tradicionales de la Falange. Esta política de rigor financiero no es solamente de uso interno; está destinada a satisfacer a los norteamericanos, a quienes el ministro de Asuntos Exteriores, señor Castiella, va a visitar dentro de pocos días en Washington.

Esta preocupación de crear un clima favorable con los Estados Unidos explica igualmente la inminente entrevista que, cerca de la frontera portuguesa, va a tener lugar entre Franco y el pretendiente don Juan.

La última entrevista de estos dos hombres fué en diciembre de 1954. Mas el «contacto» ha estado mantenido por personas interpuestas. El objeto de este encuentro de ahora parece ser la educación universitaria del príncipe Juan Carlos, hijo mayor de don Juan y favorito del general para que suba al trono. Pero se trata sobre todo de reforzar la posición de Castiella en las conversaciones que éste

«Y, según dicha orden, se les asigna una residencia forzosa en espera de que pueda cumplimentarse la orden de expulsión.»

Dentro de unos días terminará el viaje de paz y de buena voluntad de Nikita Krouchev y seguramente regresarán a sus hogares los turistas forzados, los nuevos «malgré eux», pero de lo que no estamos tan seguros es de que se anule totalmente la orden individual de que han sido objeto cada uno de ellos. Si no se les anula totalmente dicha orden, seguirá pesando sobre ellos la orden de expulsión. No se cumplirá, pero quedarán en situación de «sur-sitaires», situación incómoda, provisional, es decir, a merced de cualquier eventualidad desgraciada. Y en el mejor de los casos, esto es, anulándose totalmente la orden de 28 de febrero, siempre quedarán marcados de «sospechosos» y de «peligrosos» en los archivos de la policía del país lo que no es un buen regalo para los tiempos que corren. De todos modos, serán candidatos para la nueva redada que si hay lógica deberá hacerse dentro de dos meses,

«Pero ¿por qué toda esa barandá? ¿Con qué criterio discriminatorio se ha determinado la «peligrosidad» de los refugiados políticos víctimas de esas medidas más que vejatorias? Parece ser —los periódicos así lo han dicho— que las listas en cuestión han sido confeccionadas por las autoridades francesas, lo que autorizadas francesas, lo que autorizadas soviéticas, lo que, de ser cierto, nos parecería gravísimo.

Ello nos trae a la memoria una situación absurda que en España nos crearon los soviéticos durante la guerra mal llamada civil. Los soviéticos, con esa mentalidad que es la suya y con la desventolera que es común a todos los regímenes dictatoriales cuando tratan con Gobiernos «amigos», se empeñaron en que el Gobierno español disolviese el Partido Obrero de Unificación Marxista (POUM) porque en dicho Partido abundaban los trotskistas. Como el trotskismo era delito en Rusia y los trotskistas eran perseguidos el Gobierno de la República española, Gobierno «amigo», debía disolver el POUM y encarcelar a los poumistas. Largo Caballero, que presidía el Gobierno, se opuso rotundamente a la injuriosa pretensión soviética. Desde cuando, decía Caballero, lo que los soviéticos consideren un delito político en su país, tiene que ser también necesariamente delito político en los demás países? Caballero no quiso consentir semejante intromisión de los soviéticos en la vida política española. Los soviéticos y sus edecanos los comunistas españoles tomaron tan a pecho esta cuestión, que la digna actitud de Caballero fué una de las causas de la crisis de mayo de 1937, que tanto influyó en la marcha de la política española.

Por aquel entonces, ante esa síncosis de los soviéticos, soñamos decir: Si para Lenin el izquierdismo es enfermedad infantil del comunismo, para Stalin el trotskismo es la enfermedad senil del comunismo. En realidad, los soviéti-

(Pasa a la segunda pag.)

Comentario

El hablar que alimenta

EN Madrid, en el salón de Tapices de la Casa de Cisneros, el eminente falangista profesor Muñoz Alonso, ha pronunciado una conferencia sobre el tema «El lenguaje». Como orador ha presentado el lenguaje como cosa muy buena y, a la vez, como cosa muy mala y hasta pésima, según el uso que se haga de él.

Corresponde, sin duda, esa disertación del señor Muñoz a la alta preocupación que en España se siente por el lenguaje y por su buena orientación desde el correspondiente Ministerio. Sabido es que lo mejor que en el país puede hacerse con el lenguaje es emplearlo en alabar al Caudillo y que, para estimular tan noble empleo, se han instituido muy buenos premios en metálico. Sin embargo, tal y tan contrariamente marchan las cosas a ese respecto, que hasta los mudos dicen por señas las mismas irreverencias que, por todas partes y en todos los tonos, pronuncian contra el Caudillo los españoles que disfrutan del precioso y peligroso don de la palabra.

Peligroso, sí; ya lo ha advertido el conferenciante con tonos de reconvencción: «Pero el lenguaje —ha dicho— es también un peligro. Acaso el más nocivo de los peligros.» Entiéndase esto bien y no se llamen luego a engaño quienes ahora lo desojan. «Por el lenguaje el hombre se pierde...», advierte aún el señor Muñoz Alonso; y, en efecto, el hombre español se pierde por el lenguaje cuando lo escucha la policía. Se pierde, y sólo lo encontrará —si encontrarlo es— quien obtenga un permiso para verlo en el enrejado leucotario de la prisión.

Bueno es hablar de esto a los españoles. De esto y de lo que quiera que sea, con tal que lo hagan hombres de buen decir, como el señor Muñoz Alonso, el cual, sobre las muchas excelencias de las palabras, ha establecido rotundamente el principio de su valor alimenticio.

«Mas que de cosas, el hombre se alimenta de palabras.» Tal es la importantísima conclusión a que ha llegado el señor Muñoz Alonso en esta conferencia que pronunció por la tarde de un día en que había dado otra por la mañana. Así, en esta ocasión se multiplica la oratoria de los portavoces del régimen. Palabras, palabras y palabras. Con ellas, según se ve, piensa el Gobierno resolver el hambre producida con sus geniales planes económicos. Con palabras se trata de nutrir caudillamente a tantos y tantos trabajadores en paro, mientras que ellos, ignorantes del valor alimenticio de las palabras, preferirían una buena sopa.

Periculis GARCIA

De la España franquista

(Viene de la primera pág.)

ron. Y observa que el Tribunal estaba constituido por magistrados elegidos por las regiones. Así pudo ostentar ese cargo, en plena República, una personalidad como don Víctor Pradera (elegido por Navarra), tan caracterizado por su enemiga a la República y por sus antecedentes carlistas; como también fue miembro de dicho tribunal (elegido por Baleares) un famoso hombre de negocios, cuyos antecedentes de todo orden y cuyas actividades antirrepúblicas quedan explicadas por su simple nombre: Juan March.

En la nueva ley no hay más recurso que pedir el amán en «suplica» al propio Consejo de Ministros. Y es que, entre las dos leyes, hay la distancia que va de un estado de derecho a un régimen fascista.

Sanciones contra unos catedráticos

Los periódicos españoles han dado noticia de sanciones de que han sido objeto varios catedráticos, diciendo que eso se ha hecho público en el «Boletín Oficial del Estado», mediante órdenes del ministerio de Educación Nacional.

Trátase de:

Don Pedro Trobo Hermosa, catedrático de la Escuela de Estomatología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Madrid, Castigado, previo expediente disciplinario, con separación temporal, durante cinco años, que comienzan a contarse desde la fecha en que el interesado quedó suspenso de empleo y sueldo.

Don Luis Pérez del Arco y don Julio Olguera González, laborante de prótesis y ayudante de clases prácticas, respectivamente, de la indicada Escuela. Cinco años de separación temporal.

Don Francisco Díaz González y don Antonio Martín Calderín, catedráticos de la Facultad de medicina de Cádiz, de la Universidad de Sevilla. Previo expediente disciplinario, castigados con separación temporal, durante dos años.

Lo extraño del caso es que los periódicos españoles no dicen una palabra acerca de causas o motivos que hayan determinado estas sanciones.

Churchill dijo que no

El viaje de Londres a Gibraltar por avión, Churchill hubo de hacer parada de tres cuartos de hora en el aeródromo de Barajas, a causa de que el aparato se encontró en esta primera parte del recorrido, con fuertes vientos contrarios. Los servicios del lugar le prepararon la sala de espera del aeropuerto, invitándole a pasar, más el veterano político inglés rehusó «cortésmente» y no bajó del avión, el cual, al cabo de cuarenta y cinco minutos reemprendió el vuelo y se dirigió a Tangier. Churchill pasó la noche en esta ciudad, con propósito de ir al día siguiente a Gibraltar.

Exportaciones franquistas

Tras una misa de despedida celebrada en la oficina central de la Comisión Católica Española de Migración, de Madrid, salieron el día 7 y 8 de abril para Australia, destino Melbourne, veintidós muchachas solteras que van a colonias en aquel lejano país como criadas u otros servicios domésticos.

Habiéndose abierto recientemente las puertas de Australia a la inmigración de origen español, las autoridades franquistas se muestran muy «liberales» para exportar allí elemento joven y pleno de salud que en la propia patria, de estar mejor gobernada, serían bien recibidos.

Di Stéfano y los futbolistas ingleses

En crónica de su correspondencia en Londres, don Tristán La Rosa, ha publicado «La Vanguardia Española», de Barcelona, en su número del 9 de marzo, acerca de cuestiones de fútbol inglés y español, se hacen las curiosas consideraciones siguientes:

«Ante las sesenta, setenta o noventa mil pesetas mensuales de los jugadores españoles, las catorce mil quinientas de sus colegas ingleses significan una oferta con unas posibilidades de atracción más bien modestas.

«El cuadro que hace dos domingos pintó Di Stéfano a los ingleses sobre su situación económica y en el que el famoso jugador se retrató a sí mismo como un potentado cargado de millones, ha causado profunda impresión entre los jugadores británicos, cuyos sueldos están proporcionados, no a su habilidad futbolística, sino al nivel medio de los sueldos establecidos en este país.

«Un jugador cobra el doble que una camarera de café y un poco más que un conductor de autobús, cosa que hasta ahora ha sido considerado como absolutamente normal.

«Las cosas han cambiado a partir de las relampagueantes declaraciones de Di Stéfano, que de pronto han abierto a los jugadores ingleses las posibilidades de entrar en mundos en los que ni los deportistas dotados de mayor capacidad imaginativa se habían atrevido a pensar.

«Porque lo cierto es que el señor Di Stéfano —cuyos consejos al «Wolves» fueron totalmente ineficaces, dicho sea de paso— cobra en España muchísimo más de lo que aquí percibe el primer ministro de Su Majestad. Con la particularidad de que, salvando las distancias, mister Macmillan nunca ha aconsejado a nadie en contra de sus compatriotas, claro está.»

Los cinco grandes del mercado inglés

En Inglaterra, los «cinco grandes» representaban alrededor del 95 por 100 de la producción en 1958. El principal constructor, la British Motor Corporation, es resultado de la fusión en 1952 de las sociedades Austin y Morris Motors. Esa casa produce igualmente los coches MG, Riley y Wolseley y absorbió en 1953 la firma de carroceros Fisher y Ludlow.

Ford, que viene en segundo lugar, es una filial de la Ford norteamericana, que dispone del 55 por 100 del capital ordinario. En 1953, Ford absorbió la Briggs Motor Bodies.

Wauxhall, que ocupa el tercer puesto, es una filial de la General Motors, a la cual pertenece la totalidad del capital social, habiéndose, sin embargo, cubierto una parte importante de los empréstitos emitidos por Wauxhall, por capitales ingleses.

El grupo Rootes comprende las sociedades Humber, Hillman, Sunbeam, Talbot, Commer Cars, Karrier Motors y, desde fines de 1955, Singer Motors.

Los seis grandes de la industria alemana

La industria automovilística alemana está dominada por seis grupos, de los cuales tres aseguran más del 85 por 100 de la producción nacional.

La sociedad más importante es, con mucho, la Volkswagen, quien, ella sola, representa más del tercio de la producción total de vehículos. En su origen, esta empresa era propiedad del Frente del Trabajo nazi. Después del fin de la guerra, y en espera de una decisión judicial sobre su devolución, la inmensa factoría Wolfsburg es teóricamente administrada por el Gobierno regional de Baja Sajonia, obrando como agente del ministro federal de Finanzas de Bonn.

De hecho, el Gobierno ha seguido una política de no ingerencia; pero es bien conocido que los cristianos-demócratas se esfuerzan por obtener una desnacionalización de la empresa.

Opel, que ocupa el segundo lugar, es una filial de la General Motors, la cual dispone de todo el capital social.

La fusión reciente de Daimler-Benz, el constructor de los coches Mercedes, que venía en tercer puesto, con Auto-Union, el más pequeño de los «seis grandes», ha reforzado todavía la concentración de la industria alemana.

Herr Frederick Flick, el industrial alemán condenado por crímenes de guerra, que era uno de los principales accionistas de Auto-Union, ha com-

Revoltijo

—En Madrid, en una de sus conferencias cuaresmales de la Basílica de Atocha, el señor Royo Marín ha dicho: «En España, donde oficialmente son católicos el 99,7 por 100 de los habitantes, podemos afirmar que casi la mayoría viven en estado habitual de pecado mortal.»

—El Gobierno español ha propuesto a la Agencia Internacional de Energía Atómica, cuya sede está en Viena (Austria), y a los Estados miembros —verderos 140 toneladas de uranio en el curso de los años 1960 a 1962. Este uranio sería entregado en forma de concentrados o de sales. El suministro se haría, 40 toneladas en 1960 y 50 en cada uno de los años siguientes.

—El Ayuntamiento de Zaragoza ha organizado un concurso nacional de pesodobles, con tres premios para las tres mejores composiciones seleccionadas por el Jurado, que será también nacional y presidido por el alcalde de esta ciudad: de 15.000, 10.000 y 5.000 pesetas. El plazo de admisión de los trabajos termina el 23 de abril próximo. Deben los originales tener un mínimo de cien compases.

—Una isla en venta. Se denomina I-la del Cabezo y está situada frente al puerto de Mazarrón (Murcia). Tiene unos 30.000 metros cuadrados de superficie, y está a poca distancia de la costa, de 30 a 120 metros, según desde qué punto se mida. Precio, 2 millones 500.000 pesetas. Está poblada por miles de conejos. Con la isla se venden también una casa edificada en la misma y un balandro, y naturalmente, el derecho a practicar la caza perenne.

Reclamación sindical respecto a la empresa Volkswagen

Düsseldorf.—La Unión Sindical de Alemania occidental acaba de formular reclamación oficial para que los obreros de las factorías Volkswagen tengan el derecho de participar en las negociaciones tendientes a fijar la suerte de esta enorme empresa.

La Unión ha dirigido comunicaciones en ese sentido al Canciller Adenauer, a los ministros, a los presidentes de los grupos del Bundestag y a los primeros ministros de los Gobiernos regionales.

«Volkswagen» tiene sus factorías más importantes en Wolfsburg, ciudad nueva emplazada no lejos de Hannover. Antes de Hitler no había allí más que dos pequeñas aldeas. Al comienzo de la guerra, poco después de haberse instalado una factoría para autos de turismo, alcanzó 12.000 habitantes. Los mapas de aquella época no consiguen esta localidad, y así pudo ocurrir que, al vencimiento de Alemania, tropas inglesas que penetraron por aquella región pasaron casi al lado de dicha villa sin darse cuenta y si quisieron adelantar, habiendo luego de retroceder algunos para ocuparla. Ahora Wolfsburg cuenta 60.000 habitantes y es ciudad levantada con las técnicas más modernas en todos los órdenes. Con sus edificios, y guardando las proporciones respecto de las «gigantescas», es una zona industrial de las mejor calificadas.»

La concentración en la industria europea del automóvil

prado una participación mayoritaria en la sociedad Daimler-Benz a fin de realizar esa fusión.

El cuarto constructor es la Sociedad Borgward, de Bremen, que fabrica los coches y camiones Borgward, Goliath y Lloyd. La sociedad fue fundada después de la primera guerra mundial, por el doctor Karl Borgward, quien continúa dirigiéndola y posee el 99 por 100 del capital ordinario, disponiendo su esposa del 1 por 100 restante.

Ford, quinto productor, es una filial de la sociedad norteamericana, la cual posee el 84 por 100 del capital ordinario.

Entre los otros constructores alemanes se pueden citar Porsche, una sociedad privada, B.M.W., una sociedad pública que fabrica el Iseta, y Glass, una empresa familiar cuyas factorías de Dingolfing producen el coche Goggo-mobil.

Continuidad y renovación

Los Partidos Socialistas ante su destino

Manifiesto de la Internacional Socialista

(Frankfort, 3 de julio de 1951)

cos fundamentales, sino también los derechos económicos y sociales del individuo. Estos derechos son, entre otros:

- 1) El derecho al trabajo.
- 2) El derecho a la ayuda médica y a la asistencia pre y post-natal.
- 3) El derecho al descanso de vacaciones.
- 4) El derecho a la seguridad económica para los viejos y en el caso de paro o de incapacidad para el trabajo.
- 5) El derecho a la protección de la infancia, y el de la juventud a una educación en relación con las capacidades individuales.
- 6) El derecho a una vivienda decente.

Los socialistas luchan por la abolición de todas las discriminaciones legales, sociales, económicas y políticas que existen entre el hombre y la mujer, entre las categorías sociales, entre la ciudad y el campo, entre las regiones y entre los grupos étnicos.

5) El Socialismo aspira mucho más allá que al establecimiento de un nuevo orden económico y social. El progreso económico y social encuentran su justificación moral profunda en la medida en que sirve a la emancipación y a la expansión de la persona humana.

6) El Socialismo democrático se opone al capitalismo no solamente en razón de su incapacidad económica y de la opresión económica y social que impone a las masas, sino, ante todo, porque hiere en ellas su sentimiento de justicia. Y se opone a todas las formas del totalitarismo, que constituye un ultraje a la dignidad humana.

7) El Socialismo democrático lucha por liberar a los hombres del miedo y de la inquietud, inseparables de la inseguridad económica y política bajo todas sus formas. Esta liberación abrirá vía libre al desenvolvimiento espiritual de hombres conscientes de sus responsabilidades, así como a la evolución cultural de su personalidad. El Socialismo democrático es un factor potente de este desarrollo cultural.

8) El Socialismo quiere poner a disposición de los hombres los medios que les permitirán ascender a una más alta cultura. Sostiene todas las aspiraciones y alienta las creaciones del espíritu humano. Los tesoros del arte y de la ciencia deben ser accesibles a todos.

9) El Socialismo democrático considera el mantenimiento de la paz mundial como la tarea más urgente de nuestra época. La paz no puede ser asegurada más que por un sistema de seguridad colectiva. Este sistema creará las condiciones de un desarme mundial.

10) La lucha por la salvaguardia de la paz es inseparable de la lucha por la libertad. Las amenazas que pesan sobre la independencia de los pueblos constituyen la causa directa de los peligros de guerra de nuestra época. Los socialistas luchan por un mundo de paz y de libertad, por un mundo en el cual la explotación y esclavitud del hombre por el hombre y de los pueblos por los pueblos serán proscritas, por un mundo en el cual la expansión de la persona humana debe engendrar el desenvolvimiento fructífero de toda la humanidad.

En su lucha por estos objetivos supremos, los socialistas apelan a la solidaridad de todos los trabajadores.

Fin del programa de la Internacional Socialista.

La América latina contra la política exterior yanqui

El Parlamento de Puerto Rico vota una moción de censura contra EISENHOWER

La Cámara de representantes (diputados) de Puerto Rico aprobó el día de 16 de marzo, por 47 votos contra 17, una moción de censura contra el Presidente de los EE. UU. señor Eisenhower criticando su ingerencia en la política interior de esta isla.

Y al día siguiente, 17, el Senado de este país adoptaba, por 18 sufragios contra 9, un texto de términos análogos.

En éste se dice, entre otras cosas, que «el derecho de Puerto Rico a forjar su propio destino y a elegir su propio Gobierno, no debe ser debilitado por presiones extrañas a la voluntad del pueblo». Y más adelante se consignaba más agudizada la protesta con todos los respetos debidos al Presidente Dwight D. Eisenhower, contra su intervención desplazada en la política interior de Puerto Rico.

En ambos cuerpos colegisladores del Parlamento isleño son mayoría los elementos del partido popular democrata, afectos al gobernador don Luis Muñoz Marín, independiente del partido democrata norteamericano.

Se recuerda que Eisenhower, a su regreso del reciente viaje a América del Sur, se hizo acompañar a Washington por don Luis Ferré, jefe del partido republicano de la isla.

Importantes actos en perspectiva

Preparando la celebración del 75 aniversario del Partido Socialista Belga

Para los socialistas belgas, el año 1960 será un año de lucha, pero también un año de fiesta. Combatirán para deshacerse del actual Gobierno y por la realización del programa socialista cuyos objetivos económicos están fijados por el Congreso extraordinario de septiembre de 1959. Y festejarán el 75 aniversario del Partido, que, en 1885, bajo el nombre de Partido Obrero Belga, hizo su gloriosa entrada en la vida política del país. En tres cuartos de siglo, el movimiento socialista ha hecho cambiar totalmente la faz de Bélgica. El 75 aniversario del PSB será el gran acontecimiento político del año 1960 en esta nación.

Los organizadores de los actos y principalmente de la manifestación nacional, no se contentan con reunir en Bruselas unas decenas de miles de personas; 100.000 socialistas en las calles de la capital el 29 de mayo próximo es el objetivo mínimo establecido, que se espera, además, sea sobrepasado con mucho. Una fuerte participación internacional está ya anunciada. Y esta marcha triunfal será rodeada (y precedida en las regiones) de manifestaciones políticas y culturales de carácter excepcional. Un Comité nacional los prepara desde hace algún tiempo.

LA MANIFESTACION NACIONAL

La manifestación nacional del 75 aniversario del PSB tendrá lugar en Bruselas el domingo 29 de mayo de 1960 comenzando a las dos de la tarde. La concentración se hará en el barrio de la estación del Midi y el cortejo, recorriendo las principales arterias de la ciudad, se disolverá en la plaza Rogier (antigua estación del Nord). A fin de permitir a todo el mundo participar en el desfile, el itinerario ha sido limitado a sólo unas vías principales que suman unos dos kilómetros.

Desde ahora se cuenta con la participación de más de 150 grupos musicales. Más de 10.000 gimnastas y otros millares de jóvenes

UNA MAGNIFICA EXPOSICION

Un grupo de trabajo, teniendo a su cabeza al compañero Alexandre André, presidente del Consejo provincial del Hainaut se ocupa de preparar una magnífica Exposición con el tema «El Conflicto Social en el Arte, de Goya a Picasso». Serán presentadas, procedentes de varios célebres museos, obras de arte de inestimable valor, hasta ahora no expuestas en Bélgica. El certamen estará abierto en el Palacio de Bellas Artes del 20 de mayo al 30 de junio. No obstante la importancia de este acontecimiento histórico, el precio de entrada que se establezca será módico.

LA PASION DE LOS HOMBRES. UNA PELICULA NOTABLE

Un grupo de jóvenes cineastas dirigido por Jean Brismée, ha rodado un corto metraje (28 minutos) que lleva por título «La Pasión de los Hombres» y toma su inspiración en el 75 aniversario del PSB. No se trata, a propiamente hablar, de una historia del Partido, sino de una obra que, mediante documentos, bandas de actualidades, etc., logra admirablemente simbolizar la evolución del movimiento socialista en Bélgica y pintar de modo impresionante el camino enorme recorrido en este país, en todos los dominios, bajo la presión de las fuerzas socialistas.

El film ha comenzado su carrera. Hay copias en 35 y 16 milímetros que han sido puestas a disposición de las Federaciones de distrito del PSB.

LA «MARCHA DEL PSB (1885-1960)»

Daniel Sternefeld, jefe de la orquesta y autor de la marcha del PSB, acaba de componer otra excelente «March del PSB» —1885-1960—. Ejecutada por una buena

ACOTACIONES

(Viene de la cuarta pág.)

gales municipales de la Villa del Oso y del Madroño.

La política es una cosa, el turismo y la economía otra. Como son distintas y conciliables en este pizarro mundo hablar de la moral, de los principios democráticos, de los derechos del hombre al mismo tiempo que se pisotean esos principios, esa moral y se ajusticia a un hombre por haber lanzado un cohete o haber contribuido a su lanzamiento sin daño considerable en personas y cosas.

MILAGRERIA PRESUPUESTARIA

El señor Rubio, ministro de Hacienda del Caudillo, declaró a los periodistas, recientemente, que los ingresos y gastos presupuestados y efectivamente realizados en 1959 han sido para el pasado año como sigue:

Ingresos: Presupuestados, 66.600 millones de pesetas. Efectivamente recaudados, 63.200 millones de pesetas.

Gastos: Presupuestados, 61.000 millones de pesetas. Efectivamente realizados, 59.800 millones de pesetas.

El milagro consiste en que habiendo repercutido la rec-

«Renovación»

Ha salido ya, y se están expidiendo a las Secciones juveniles los paquetes correspondientes, el número de marzo del órgano central de la Federación de Juventudes Socialistas de España en el Exilio, «Renovación».

Como siempre, impreso en excelente papel, esmerada presentación tipográfica, varias ilustraciones y nutrido de originales que serán leídos con interés.

Entre los trabajos que inserta figuran los siguientes: «Consejo General.—Importantes acuerdos», editorial; «Tres preguntas.—La conciencia del investigador ha de abrirse también a lo político y a lo social», afirma Fernando Prada; «En España no pasa nada...», resumen de acontecimientos; «Las cigüeñas», trabajo de Tomás Meabe; «Fantoches de Guifol.—Un Consejo de Ministros», por «Diálogos»; «Presos políticos.—Los franquistas falsean las cifras»; «Fernando de Rosa.—Un héroe de las Juventudes Socialistas», «Un nuevo crimen», «Del Quijote», y otros sueltos de la Redacción; «Albert Camus.—Nada menos que todo un hombre», por Amadeo Calzada.

Precio del ejemplar, 0,50 NF. Director, A. García Duarte; administrador, Vicente García; gerente, Oscar Martiñel. Sede: 69, rue du Taur, Toulouse.

«Renovación»

banda bajo la dirección del compositor, esta marcha ha sido reproducida en discos gramofónicos de 45 vueltas, con, al reverso, «La Internacional», igualmente bajo la dirección de Sternefeld.

El disco está ya a la venta, cuesta 60 francos belgas y se puede adquirir pidiéndolo a los secretarías federales del PSB.

LA Sesion EN TORNO DEL 75 ANIVERSARIO

Un grupo de historiadores ha escrito un volumen de carácter histórico (340 páginas, 60 ilustraciones) titulado «Los Fastos del Partido».

En Flandes, la sociedad de ediciones Ontwikkeling, de Amberes, publicará una gran «Historia del movimiento obrero socialista en Bélgica», para la cual han colaborado numerosos historiadores de gran valía.

«La marcha de los hombres», historia del Partido en imágenes y dibujos de 24 páginas, verá la luz en francés y en flamenco.

Otras numerosas iniciativas están en curso.

«Renovación»

banda bajo la dirección del compositor, esta marcha ha sido reproducida en discos gramofónicos de 45 vueltas, con, al reverso, «La Internacional», igualmente bajo la dirección de Sternefeld.

El disco está ya a la venta, cuesta 60 francos belgas y se puede adquirir pidiéndolo a los secretarías federales del PSB.

LA Sesion EN TORNO DEL 75 ANIVERSARIO

Un grupo de historiadores ha escrito un volumen de carácter histórico (340 páginas, 60 ilustraciones) titulado «Los Fastos del Partido».

En Flandes, la sociedad de ediciones Ontwikkeling, de Amberes, publicará una gran «Historia del movimiento obrero socialista en Bélgica», para la cual han colaborado numerosos historiadores de gran valía.

«La marcha de los hombres», historia del Partido en imágenes y dibujos de 24 páginas, verá la luz en francés y en flamenco.

Otras numerosas iniciativas están en curso.

«Renovación»

banda bajo la dirección del compositor, esta marcha ha sido reproducida en discos gramofónicos de 45 vueltas, con, al reverso, «La Internacional», igualmente bajo la dirección de Sternefeld.

El disco está ya a la venta, cuesta 60 francos belgas y se puede adquirir pidiéndolo a los secretarías federales del PSB.

LA Sesion EN TORNO DEL 75 ANIVERSARIO

Un grupo de historiadores ha escrito un volumen de carácter histórico (340 páginas, 60 ilustraciones) titulado «Los Fastos del Partido».

En Flandes, la sociedad de ediciones Ontwikkeling, de Amberes, publicará una gran «Historia del movimiento obrero socialista en Bélgica», para la cual han colaborado numerosos historiadores de gran valía.

«La marcha de los hombres», historia del Partido en imágenes y dibujos de 24 páginas, verá la luz en francés y en flamenco.

Otras numerosas iniciativas están en curso.

J. B.

De España

ACOTACIONES

EL MIEDO DEL AHORRO A TRAVÉS DE LA BOLSA

El total de pesetas efectivas negociadas en las Bolsas españolas durante el pasado año descendió a 14.884 millones. En los tres años precedentes los totales alcanzaron para...

1957, 16.116 millones de pesetas.
1957, 19.010 millones de pesetas.
1958, 20.160 millones de pesetas.

Desglósada la negociación por grupos de valores, el resultado fué el siguiente para 1959:

Obligaciones, 1.916 millones de pesetas.
Fondos Públicos, 3.744 millones de pesetas.
Acciones, 9.224 millones de pesetas.

Lo que interesa subrayar en las cifras precedentes es la tendencia miedosa del ahorro. La diferencia entre 1956 y 1959 —3.276 millones— es muy superior a la simple diferencia de las cifras a causa de la desvalorización de la peseta en los últimos cuatro años.

Esta tendencia es un nuevo testimonio probatorio de que la actual crisis económica de nuestro país no tiene sólo su origen en el Plan de Estabilización, sino también en un proceso deprimiente anterior. Quizás resida en ello el hecho de que, habiendo practicado en España la doctrina económica en uso en otros países con distinto resultado, en España haya acentuado la evidente crisis donde ya estaba metida.

ALEMANIA EN ESPAÑA

«Iso Motor Italia, S. A.», acogidos a la protección fiscal que el Gobierno concede a las concentraciones de pequeñas empresas, se reorganizan y concentran sus filiales al mismo tiempo que acoge la participación de la casa alemana «Carl F. W. Borgward», la cual participa en la nueva sociedad con 15 millones de pesetas en licencias de fabricación para la camioneta «B611» de dos toneladas.

Es difícil hallar una razón válida para esta fabricación a base de una sociedad que, después de la concentración (reune «Autovehiculos» con 30 millones de pesetas, «Industrial de Mecanización, S. A.» con 15 millones, «Iso Motor, S. A.» con 75 millones; tendrá un capital de 120 millones.

Si esta clase de inversiones no revolucionan la economía española, en cambio el capitalismo alemán acrecienta su penetración en España.

El Banco Comercial Transatlántico, con domicilio en Barcelona, además de repartir un dividendo del 12 por ciento (10,8 millones de pesetas) y sumar a las reservas 14 millones, dió entrada en el Consejo de Administración a otro alemán —ya contaba con Herr Hermann J. Abs—.

Cruz y raya

Humor español. El otro día un español, en un viaje a Francia, vio en un escaparate un artículo de actualidad, artísticamente, «el flamenco español», es lo siguiente: «¿Qué suerte tuvo Pilar López con su público del Bobino?»

Con el público en general, el que siempre obtiene su éxito en el extranjero. Con alguien en el otro día un español, en un viaje a París, discuta con un obrero de una importante fábrica francesa de automóviles.

«¿Qué suerte tuvo este último... en Francia sacamos un auto cada cinco minutos. «Bah! — responde el español —, en nuestra tierra se saca un cura cada tres minutos.»

Un gran patriota

«Os acordáis de Juan March? Los españoles de edad madura, todos seguramente. Y bien; lo último que hemos leído de este gran patriota, es un artículo publicado en un periódico español en crónica de su correspondiente en París, después de informar de la gran boga que en la capital y en el extranjero, de un argentino. Una noche, don Juan March, que anda por París con su inseparable amigo el doctor Villar, y Antonio Zuloaga, que mucho sabe de flamenco, se metió en el «Bobino». Descubrió en el Juan que una compañía flamenco actuando por el extranjero, no sólo ejecuta baile, sino que «chace patria», en el sentido más amplio y sustantivo. Y cómo tradujo don Juan su impresión? Pues como el que le hizo: con un cheque de medio millón de francos —ligeros— a repartir por bulerías entre todos los de la compañía.

No está mal de parte del último pirata del Mediterráneo que, como dice el correspondiente, hace patria como el puede hacerlos.

a Herr Johannes Feske, «destacado» financiero de la dirección del Deutsche Ueberseeische Bank, de Hamburgo. Dicho sea de paso, el presidente general —hay, además, un presidente a secas— se llama don José Euwens, cuyo nombre no recuerda las vibraciones fonéticas del catalán. Quizás se trata de un descendiente de las invasiones germánicas o de un refugiado del hundimiento del Reich hitleriano.

Ya hemos comentado el préstamo concedido por Krupp a Altos Hornos de Vizcaya para instalar una acería moderna. El Gobierno español ha nombrado al marqués de Urquijo —persona influyente en los medios bancarios e industriales de Vasconia— embajador de España en Alemania Occidental.

El señor Krupp anduvo, al comienzo de la pasada temporada, cazando gazapos y otros especímenes víctimas de la cetrería financiera.

Entre Alemania y España se ha establecido un vaivén de ministros y funcionarios que demuestra la mutua querencia que hay entre el régimen de Adenauer y el del Caudillo.

Y no hablemos del intento alemán de establecer bases logísticas en España —asunto que no concierne a la Lógica, sino al arte militar relativo a la ejecución de las operaciones de guerra—. Ni de ese famoso Centro de Estudios para la defensa de la civilización cristiana, donde aparecen amancebados y en amor y compañía el cristianismo y el fascismo, y al cual tanto han aportado franquistas y socialcristianos.

De todo ello se desprende que el equipo de Adenauer no pierde tiempo en España. Hasta el Plan de Estabilización tiene como espíritu santo al doctor Erhard, ministro de Economía del Gobierno Federal.

Si siempre hubo germanofolios en España, la «Cruzada» y la Alemania de Hitler creó entre aquella y las emanaciones de ésta una simpatía y un amor sospechosos. Después de Portugal, ningún Estado europeo rompió más rápidamente que Alemania el repudio moral que inspiró el franquismo desde su nacimiento. No hay sólo razones económicas, que las hay y son muy poderosas; hay, además, una afinidad ideológica, un parentesco sólidamente establecido con cemento católico pseudo cristiano.

En España, puerto franco de capitalismo internacional, halláramos, cuando recupere la libertad, muchas cabezas de puente en la economía y en la autonomía del Estado. Son muchos los Estados que van a la feria española, pero el alemán está dando señales de ser el más aventajado.

UNA MUESTRA: SANTANDER

La Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Santander acaba de publicar el balance económico de la provincia. Reagomemos de la prensa lo que reproduce de esta memoria-balance:

Actividad: Construcción de viviendas: 1958, 578; 1959, 184.

Pesca: 1958, 23,3 millones de kilogramos; 1959, 27,9 millones de kilogramos.

Protestas de letras por 169 millones de pesetas en 1958; 282 millones de pesetas en 1959.

«La producción industrial fué normal, pero hubo menos ventas, por lo que a fin de año había grandes stocks en poder de los fabricantes.»

Menos viviendas equivale a menos trabajo y a menos salarios.

Más protestas de letras se traduce por evidente crisis en las ventas, dificultades de tesorería en los comerciantes.

Los grandes «stocks» significan contracción de las ventas y amagos de paro obrero porque las empresas no pueden fabricar siempre al mismo ritmo si no tienen salida para la producción. Además, los grandes almacenamientos desmantelan las peregrinas declaraciones del señor Ullastres y de los insignes expertos de la OEECE al afirmar que se liquidaban los «stocks». Si se liquidaban en los almacénistas, crecían en los fabricantes, que tal sucede en los sectores de máquinas-herramientas, siderurgia, carbones y en general, cual nos informa la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Santander.

OTRA MUESTRA DE LA AMISTAD...

Se habla con insistencia en Madrid de que hay preparativos para que este año entren en España coches extranjeros. Se da hasta la cifra de 5.000 unidades. A esta noticia se añade que los coches serán franceses.

«Para coche» está nuestro país! No bastan los que producen las fábricas nacionales y ya es una actividad en gran parte de lujo. Como no basta,

Ayuda parroquial a los hogares en paro

En las Iglesias parroquiales de España se distribuyen unas hojas cuyo texto damos a continuación. Son una señal de la situación económica a que se ha llegado. Al cabo de veintidós años hay que recordar aquello de «mi hogar sin lumbre ni un español sin pan».

Ayuda parroquial a los hogares en paro

De todos es conocido que en el momento presente existen entre nosotros familias obreras en paro forzoso, al menos temporal. La mayor parte de ellos son obreros de carácter eventual o de la construcción para los que no hay establecido ningún socorro oficial.

LA AMISTAD ANGLO-ESPAÑOLA

Don Nicolás Franco ha visitado Petersborough (Inglaterra) y no para visitar una catedral que allí hay del siglo XIII. En su calidad de presidente de FASA, FADISA y otras cofradías capitalistas del sector automovilístico, ha visitado Petersborough como peregrino financiero.

HEMOS DE AYUDAR A ESTOS HERMANOS NUESTROS: no con una limosna para salir del paso, sino dándole una verdadera ayuda, continua y suficiente, para reanudar el paro o se le asigne ayuda por parte de la sociedad civil.

En nuestro deseo de llegar a la conciencia de todos los hombres de buena voluntad que viven en esta circunscripción...

¡UNA PORRA!

En el Ayuntamiento de Barcelona ha habido discursos en un acto que «La Vanguardia Española» empieza reseñando así: «ayer fué entregado al Alcalde de Barcelona un simbólico obsequio que para él ha remitido su colega de París. Se trata de una porra de las empleadas por la policía municipal parisiense...»

Sobre el último Congreso de la Socialdemocracia alemana

De Heidelberg a Bad Godesberg

La historia del movimiento socialdemócrata alemán se refleja a través de sus programas. Así también esta vez, en las discusiones del reciente Congreso de Bad Godesberg fueron evocados, siquiera marginalmente, el histórico «Programa de los trabajadores», de Lassalle, el programa socialdemócrata de Eisenach, el de Gotha —acerbamente criticado por Marx, pero funcionalmente importantísimo por la confluencia que, a base de ello, advino entre los lassallianos del Allgemeiner Deutscher Arbeiterverein y el Partido Socialdemócrata Obrero de Bebel y Guillermo Liebknecht—. Más tarde, en 1891, el programa de Erfurt representó, en cierto modo, el retorno programático a Marx y mantuvo su propia validez oficial hasta el de Heidelberg, elaborado en 1925, que también quedó teóricamente válido hasta el Congreso de Bad Godesberg celebrado del 13 al 15 de noviembre de 1959.

Por Rodolfo REVENTLOW

para los municipios —entonces administrados en virtud de tradiciones y de leyes bastante diferentes, según cuarenta o más códigos distintos—, la abolición del proteccionismo aduanal, y hasta, en materia económica, la expropiación de las riquezas del subsuelo, el control sobre los «cartels» económicos y sobre los «trusts». El preámbulo, debido a la pluma de Paul Kampffmeyer, se refería explícitamente al pensamiento de Lassalle y al marxismo.

De hecho, el análisis expuesto en este programa es genuinamente marxista en el método y la concepción. Los antimarxistas de nuestra época se han ingeniado que no todas las previsiones marxistas acerca de la marcha de la economía moderna se han realizado. Y tienen razón; la disminución de la pequeña empresa, prevista entonces, no ha tomado aquel ritmo simple y unívoco que Marx creía ver en la evolución económica-social de su tiempo. Al contrario, han surgido nuevos tipos de pequeños empresarios que han reemplazado a los artesanos arruinados por las grandes empresas. No se podrían tampoco confirmar aquellas partes del programa en las cuales solememente se anunciaba que aumenta siempre el número de los proletarios separados de los medios de producción; que cada vez se hace más encarnizada la lucha de clases y se manifiesta más potente la voluntad de abatir el sistema capitalista.

Esta visión rigidamente marxista no corresponde a la realidad ni en 1925 ni en los años subsiguientes, caracterizados en Alemania por la actuación de grupos armados manifiestamente clandestinos, con fines más o menos fascistas, y de la grande y permanente desocupación que más tarde fué el campo de maniobra de Hitler para su toma del Poder. Lo que por el contrario se puede decir confirmado por la realidad económica de nuestros días, es ciertamente el continuo proceso de concentración del poder económico en pocas manos a causa de la evolución técnica y de la acumulación capitalista, el aumento de la productividad de la mano de obra debido a este desenvolvimiento técnico; mientras el imperialismo colonialista —contrariamente a cuanto afirmaba el texto de Heidelberg— está al presente en neta regresión, y la evolución de los países quedados independientes de los viejos imperios coloniales está ins-

Imponente huelga de actores cinematográficos en Hollywood

La huelga de los 14.000 actores de Hollywood por obtener un porcentaje sobre los films que las Casas productoras vendan a la televisión desde hace unos años para sus programas en el circuito normal del mercado americano y mundial, se inició el día 7 del actual. Las dos partes —Casas productoras y Sindicato de actores— prevén una larga guerra fría, puesto que ninguna de ellas está dispuesta a ceder.

Un agente federal ha hecho una tentativa de mediación entre los representantes de las catorce Casas y los órganos directivos del Sindicato de actores cinematográficos. Los esfuerzos de estos mediadores van dirigidos a organizar en entrevistas y negociaciones en las cuales ambas partes puedan manifestar claramente y con mayor calma sus intenciones y reivindicar sus derechos. Mas las esperanzas de que la huelga termine pronto son pequeñas.

Esta colosal y extraña «huelga de los millonarios» va hasta ahora con relativa calma; ninguna demostración, ninguna prisa de parte de los grandes nombres para reanudar el trabajo. Están, por el contrario, alarmados los directores de las grandes Casas alcanzadas por la huelga de sus dependientes (20th Century Fox, Disney, MGM, Warner Bros, Columbia y Paramount, que producen conjuntamente el 80 por loo de las películas norteamericanas). Solamente los productores independientes, como Gary Cooper, Frank Sinatra y otros, pueden continuar la labor habiendo aceptado las demandas de los actores.

Si los representantes de los actores —esto es: James Cagney, Jeff Chandler, Dana Andrews, Gregory Peck, Gene Raymond, Ward Bond y Rosamery de Camp—, reunidos en un Comité presidido por Ronald Reagan, presidente de la Asociación de actores, llegasen a un acuerdo, siquiera no definitivo, con las Casas productoras, podría reanudarse pronto el trabajo en la Meca del cine. De otro modo, la huelga continuará durante semanas, ocasionando daños enormes a los productores, para los cuales suspender por un solo día las labores de una película significa pérdida de millares de dólares.

La Casa que más teme las iras de los actores es sin duda la Metro, que está rodando «Let's make love» con Marilyn Monroe, Yves Montand y Frankie Vaughan. Jarry Wald, director de la producción, no ha excluido la posibilidad de que el film vaya al fracaso. De hecho, si la huelga debiese durar algunas semanas, no estarían ya disponibles dos de los protagonistas; el francés Montand y el inglés Vaughan, que tienen los mismos otros compromisos para el mes siguiente.

La huelga ha bloqueado también las faenas para otras películas importantes de la Metro, entre ellas «Cimarrón», con Glenn Ford y Maria Schell; «Butterfield», con Elisabeth Taylor y Eddie Fisher; «Go naked in the world», con Gina Lollobrigida y Ernest Borgnine. Los daños causados a la Metro por la huelga son, por consiguiente, enormes. También las películas norteamericanas que estaban elaborándose en el exterior han quedado suspendidas. En Roma, Roger Vadim ha tenido que suspender «Blood and Roses», con Elsa Martinelli; en Londres se ha interrumpido la elaboración de «The words of Suzie Wong»; en Grecia, la de «The guns of Navarone»; en Nairobi, de «Tarian the magnificent»; en las islas Hawái, de «The Wackiest ship in the army».

Esta curiosa huelga es la primera en la historia de Hollywood y ha paralizado toda...

En el décimo aniversario de la muerte de Léon Blum

Comemorando el décimo aniversario del fallecimiento del ilustre líder del socialismo francés Léon Blum, se ha organizado una emisión especial por radio, por la cadena France II, para el jueves 31 de marzo a las ocho y media de la noche con arreglo al siguiente programa:

«Presentación», por Gerard Jaquet; «León Blum político», por Jules Moch; «El humanismo de León Blum», por Jean Guéhenno; «León Blum crítico dramático», por René Lalou; «León Blum, crítico literario», por René Lalou; «León Blum filósofo», por René Lalou.

Se leerán pasajes de las obras del gran desaparecido: «A pêche humaine», «Stendhal et le byzantinisme», «Conversations de Goethe avec Eckermann». Además serán leídas por los señores Henri Rollan (de la Comedia Francesa) y Jean Mercure, dos críticas de Blum sobre piezas de Jules Renard y Bernard Shaw.

Nota internacional

Otra vez el desarme

Por García Barros

UNA vez más, se va a examinar el problema del desarme. También una vez más Ginebra servirá de escenario a un episodio internacional. Cinco países democráticos —Italia, Francia, Inglaterra, Canadá y EE. UU.— y cinco que figuran serlo programa de Bad Godesberg, la tesis de la libre competencia como medio de lucha contra la concentración capitalista y contra la influencia de las potencias económicas sobre la política; una visión bastante abstracta y utópica en relación con la marcha de la economía alemana de hoy día — que no se propone realizar su objetivo a través de controles de Estado o del trasaso de los grandes monopolios a propiedad pública. Deist y sus sucesores, gran mayoría en el Congreso de Bad Godesberg, profesan una adhesión apasionada contra cualesquiera «empresas estatales», aseverando que incluso en manos del Estado —el ejemplo oriental lo prueba— el monopolio económico sería dañoso. Así, el programa de Bad Godesberg es el primer texto socialista en el cual se proclama, entre otras cosas, la iniciativa privada de los empresarios como un objetivo del Socialismo».

Todo esto, sin embargo, no ha impedido que los adversarios políticos de la Socialdemocracia declarasen, antes y después de Bad Godesberg, que en fin de cuentas las palabras del programa ocultan mal las diabólicas intenciones socializantes de los Socialdemócratas. Entre otros, el mensual de los obispos católicos de Alemania occidental «Mann in der Zeit», en un editorial de la titulado sugestivo «Marx con barba nueva», ha declarado que como los socialdemócratas, en sus fines, no renuncian a las colectivizaciones económicas, sigue siendo válido el principio de la Enciclica «Quadragesimo Anno» de que el socialismo y el catolicismo son entre sí incompatibles. Por su parte, hay quien, cual el delegado de la Federación de Munich, presenta como onesto a las tesis del doctor Deist cuando declaró el ministro italiano Giulio Pastore en el Congreso democrático de Florencia sobre el móvil del lucro en la economía privada y sobre la necesidad de la intervención estatal en materia económica.

Después de conseguido todo eso, que no es poca cosa, creación de un órgano de control internacional cuyos objetivos del control.

La tesis del grupo democrático entraña: a) El objetivo esencial del desarme consiste en asegurar la libertad, la paz y la seguridad del mundo, donde se aplicará un desarme general bajo control internacional y un procedimiento para la solución pacífica de los conflictos conforme con los principios de la Carta de las NN. UU.; b) La tarea de la Conferencia de las diez naciones deberá consistir en elaborar medidas conducentes al desarme general, que no puede ser alcanzado sino por acuerdos equilibrados realizados por etapas e instituyendo simultáneamente las garantías adecuadas. Todas las medidas de desarme tienen que simultáneamente la creación de organismos de inspección y verificación internacionales apropiadas;

c) La reducción de los armamentos de toda especie y de los ejércitos, implica en la tesis occidental la creación de un organismo, dotado de medios de control, ligado a las NN. UU. o a uno dependiente.

Para ganar una batalla, hay que pensar en algo más que en el desarme. Hay que pensar en ganar la competición que tiene como objetivo mejorar la existencia del hombre y acrecentarle la seguridad, la libertad y la cultura. Con lo que se economice en dinero, ciencia y actividad que hoy se destina a la guerra bien se puede ganar esa competición en la paz.